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Ata n°035/2022 – CMPM. Aos sete dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e 1 

dois, às quatorze horas e oito minutos, estiveram presentes na Casa dos Conselho de 2 

Irati, os seguintes conselheiros: Vilma de Fátima Oliveira, Denis Cezar Musial, Marily 3 

de Fatima Traple, Cleidenete Pereira Winkler, Rafaela Taylise Didur. Ouvintes: Thays 4 

Brito, Joana Alessi, Valéria Ruppel Jatzek, Mariana do Carmo Bueno da Rocha. A 5 

conselheira Fernanda Sabei de Souza Santos justificou sua ausência. O vice-6 

presidente Denis inicia a reunião cumprimentando a todos, em seguida realiza a leitura 7 

da pauta: Aprovação das atas n°032/2022, n°033/2022 e n°034/2022; Almanaque; 8 

Empregabilidade de Mulheres em Situação de Violência; após, coloca as atas 9 

n°032/2022, n°033/2022 e n°034/2022 para aprovação, sendo as mesmas aprovadas 10 

sem alterações. Em seguida, Denis abre a palavra para a conversa em relação ao 11 

almanaque; todos puderam dar sugestões e decidiram colocar um jogo de caça 12 

palavras e um ‘’quiz’’ em relação aos direitos da mulher e identificação das violências, 13 

com formatos mais específicos para memorização das palavras e boa visualização. 14 

Após, Marily colocou que já será suficiente porque terão outros conteúdos também; 15 

falou que tem um horário agendado com a Terezinha Pabis, que é um exemplo de 16 

mulher guerreira, e irá pegar uma receita com ela, tirar fotos e colocar no almanaque 17 

também, para servir de inspiração para outras mulheres; explicou que terá também 18 

um editorial, passou uma foto mostrando o modelo, e falou que depois encaminhará 19 

para todos; fala sobre a lista de telefones úteis, dizendo que tentou deixar bem 20 

descontraído e informal. Denis fez uma colocação, que não sabe se nessa relação 21 

consta o da Unidade Básica de Saúde. Marily explicou que não acha necessário, 22 

porque já tem o da Secretaria de Saúde. Todos puderam visualizar e acharam muito 23 

bom como ficou. Dênis ficou de confirmar o endereço do CRAS e depois atualizar; 24 

perguntou se alguém quer acrescentar algo mais, e na sequência fez a leitura de quais 25 

setores estão incluídos nessa lista de telefones: Secretaria de Assistência Social, 26 

Acolhimento, Secretaria de Saúde, Casa de Passagem, Cadastro Único, Guarda 27 

Municipal, Ambulância, SAMU, CRAS, Conselho Tutelar, Tratamento fora de 28 

domicílio, NEDDIJ, Patrulha Maria da Penha, Abordagem Social, Departamento da 29 

Pessoa Idosa, Saúde transporte, Polícia Militar, Corpo de Bombeiros, CREAS, 30 

Secretaria de Habitação, Secretaria de Educação, Violação de Direitos Humanos, 31 

NUMAPE, CAPS Irati; faz a sugestão em deixar um espaço em branco para 32 

acrescentar outros se necessário; e  também, colocar o da Abordagem Social, 33 

descrevendo como mulher em situação de emergência, que dá apoio vinte e quatro 34 

horas. Marily revisou falando que já está certo o editorial, apresentação do Conselho, 35 

entretenimento e telefones úteis. Dênis comentou que a parte deles, foi sistematizado 36 

juntamente com a Vilma e a Sueli; foram feitos alguns ajustes e ainda precisa ser 37 

finalizado. Disse que ficaram com a área de Saúde, Assistência Social, Acesso à 38 

justiça e Educação. Ficou os serviços ofertados na seguinte proposta: Secretaria 39 

Municipal de Saúde:  Saúde da Mulher, Genecologia, Pré Natal. Nas Unidades de 40 

Saúde: Serviço Social da Mulher; Ambulatório, Pediatria e Fisioterapia. Logo após 41 

citou que a Sueli, havia solicitado duas mudanças, em relação ao agendamento. A 42 
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ANAPCI, solicitou alteração em relação ao endereço que teve mudanças, e com 43 

relação aos serviços ofertados, foi colocado as Casas de Passagem, Serviço de Apoio 44 

Social à família do paciente em tratamento, Serviço de Atendimento Humanizado, 45 

Projeto Atitude na Cabeça. Foi explicado como funciona esse projeto, que o cabelo 46 

vai para Curitiba, juntamente com fotos da pessoa como estava quando ainda tinha 47 

cabelo, aí eles fazem a peruca de acordo de como era o cabelo da paciente 48 

anteriormente, e reconhecem que é bem gratificante esse projeto para as pacientes. 49 

Dênis retoma a sua fala anterior, complementando: Benefícios Eventuais; 50 

Empréstimos de materiais hospitalares como cadeira de roda e de banho andador e 51 

camas hospitalares, alimentação especial, fraldas e leites. Aproveitou o momento para 52 

fazer as mudanças solicitadas pela Sueli na área de Serviços ofertados à mulher na 53 

genecologia, que seria, agendamento pessoalmente e pelo telefone e nas Unidades 54 

de Saúde, acrescentou realizações de pequenas cirurgias e encaminhamento para 55 

cirurgias. Comentou que da APAE, os serviços foram feitos com bases nas 56 

informações que eles têm: Educação, Saúde e Assistência; Na Assistência: 57 

orientações, informações, encaminhamentos; no Programa de Artesanato: amizade e 58 

solidariedade, clube de mães, ser diferente é normal e atendimento social às famílias. 59 

Na Educação, Aprendizagem voltada à criança, atividades escolares; Na Saúde o 60 

Centro de Reabilitação da APAE, ofertando atendimento de fisioterapia, 61 

fonoaudiologia e terapia ocupacional; No Ministério Público: Visitas e fiscalizações 62 

junto a casa de apoio, além de atendimentos jurídicos de uma forma geral; NUMAPE: 63 

Atendimento jurídico e psicológico para mulheres em situação de violência nas 64 

Comarcas de Irati e Rebouças. Os acompanhamentos jurídicos compreendem 65 

representação criminal, solicitações de medidas protetivas de urgência, ações de 66 

divórcios, de guarda, e alimentos. Os atendimentos psicológicos compreendem, 67 

espaço de acolhimento, orientação e psicoterapia. Os critérios de acesso são: 68 

Mulheres de situação de violência a partir de dezoito anos e que não tenha condições 69 

financeiras para custear ações jurídicas e atendimento psicológico. Não será exigido 70 

boletim de ocorrência para acessar esses serviços. A Patrulha Maria da Penha, 71 

também foi feito com bases nas informações dos ofícios e foram elencando mais 72 

alguns dados. Os serviços são, acompanhamento do laudo de lesão corporal, 73 

monitoramento da medida protetiva com visitas domiciliares, pedido de renovação de 74 

medida protetiva pelo Sistema PROJUDI, orientação e instalação do botão de pânico. 75 

Explicam como funciona esse acionamento, acolhimento na casa de apoio, 76 

encaminhamento ao CRAS e ao CREAS. A Patrulha aciona a Delegacia Civil, e a 77 

Delegacia aciona o advogado voluntário plantonista. Pela Secretaria Municipal de 78 

Esportes e Lazer, atividades esportivas às mulheres, modalidades de basquete e 79 

vôlei. Secretaria de Habitação, da Indústria e Comércio, Secretaria de Segurança 80 

Pública e Cidadania ainda estão sem as informações. Dênis perguntou a Marli se 81 

poderia fazer um específico só com as Unidades Básicas de Saúde. Marli achou 82 

desnecessário porque no almanaque, já terá o telefone da Secretaria da Saúde que 83 

direciona. Sendo assim, utiliza esse espaço para outros conteúdos. Entram em uma 84 
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discussão e decidem que o Dênis pedirá todos os contatos e passará à Marli. 85 

Discutem como ficará as secretarias e telefones que ainda não estão inclusos, e na 86 

sequência atualizarão. Ficou decidido mudar, no lugar de colocar Segurança Pública, 87 

colocar Guarda Municipal. Em seguida, a Joana, relatou um fato precário de uma 88 

Senhora, que está em uma área de risco, faz tratamentos psicológicos e sua casa 89 

está tomada por cupins. Falou que já buscou várias alternativas de apoio, e que a 90 

Secretaria de Habitação já foi até ao local e fez a vistoria, dizendo que mandariam 91 

para licitação, porém até o momento não fizeram nada. Dênis pediu para ela verificar 92 

novamente como está essa situação junto a essa moradora, para depois poder 93 

encaminharem algum pedido para a Secretaria de Habitação. A respeito dos materiais 94 

para impressão, ficou decidido que a Marily encaminhará no e-mail do Dênis e após, 95 

irão articulando esse serviço. Dênis perguntou se a Santa Casa e o Hospital Erasto 96 

encaminharam esse material. Ficaram de verificar para não deixar ninguém de fora. 97 

Dênis perguntou se já pode encaminhar o almanaque para a Sara ir construindo. 98 

Marily fez uma sugestão em relação a como deve ser a ordem. Dênis falou que até a 99 

próxima semana organizará tudo. Nesse intervalo de tempo daria para entrar em 100 

contato com as empresas, comércios, para ver a possibilidade de quem poderá 101 

patrocinar, ir pedindo o brasão para as empresas para já passar para a Sara. Marily 102 

falou que antes precisa ser definido o valor que cada empresa colaborará, o espaço 103 

que vai ocupar. Fizeram várias discussões a respeito de valores, quantidade de 104 

exemplares, qualidade, se passará por licitação, quantos serão pela prefeitura, 105 

quantos pelos patrocinadores, onde irão distribuir. Depois em um acordo ficou 106 

acertado, que enviariam para a Sara deixando a possibilidade de alguns patrocínios 107 

juntamente com a prefeitura, para encaminharem para a gráfica, e assim, terão uma 108 

previsão de quanto custará, e já passarão para Sybil para negociar com a prefeitura a 109 

quantidade de impressão. Dênis falou que irá conversar com o Maykon do IFPR para 110 

ver a possibilidade de fazer esse almanaque em aplicativo também, assim, fica mais 111 

viável para acesso. Citaram também que estará disponível no site da Casa dos 112 

Conselhos em PDF para baixar e divulgar. Como última pauta falaram sobre 113 

empregabilidade. Thays, esteve substituindo a presidente Kátia, que não pode 114 

comparecer devido a uma consulta em Guarapuava. Falou que esse tema ainda está 115 

em fase de construção, mas quer compartilhar para que todos possam ajudar em 116 

propostas pertinentes. Ela se referiu às mulheres que se prendem em um 117 

relacionamento, devido a vulnerabilidade financeira, falta de emprego e quer tentar 118 

em conjunto, construir algum projeto em parceria, para que se consiga abrir as portas 119 

de trabalho à essas mulheres. Já está agendado uma reunião com a presidente do 120 

Núcleo da Mulher da ACIAI, para ter essa mesma fala, em busca de parcerias para 121 

esse projeto. Rafaela, comentou que antes da pandemia tiveram em contato com a 122 

Yazaki a respeito de empregos à essas mulheres. No momento ficou acertado que se 123 

fosse indicado alguém nessas condições, poderiam se dirigir diretamente ao 124 

responsável do RH, que eles dariam preferência a esses fatores, mas depois veio a 125 

pandemia e não deram continuidade. Falou que poderia ser o momento de retomarem 126 
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esse contato, para ver se ainda permanece esse acordo. Pela NUMAPE, o que se 127 

sabe que é feito pela psicologia, seria no auxílio às mulheres na construção do 128 

currículo nesse primeiro momento. Falou-se também que essas mães muitas vezes 129 

têm seus filhos pequenos, que dependem de CMEI. Foi sugerido também ter essa 130 

parceria com a Educação a respeito de priorizar essas vagas para essas crianças. 131 

Quem tiver mais sugestões podem procurá-la na NUMAPE. Marily sugeriu para 132 

conversarem com as Associações de Mercados, e também para entrarem com o 133 

SENAC para disponibilizar vagas nos cursos profissionalizantes para essas mulheres. 134 

Que poderiam fazer uma reunião e chamar a ACIAI, SENAC, Grupo Saber, e trazer 135 

esse problema, para que possam ajudar de alguma maneira. Denis falou que nessa 136 

reunião pode-se resgatar um projeto que a Assistência recebeu do Estado do Paraná. 137 

É um pacto Estadual feito com Tribunal de Justiça, Defensoria Pública, Secretaria 138 

Estadual SEJUF e com outros órgãos estaduais, para que os Municípios instituíssem 139 

atendimento às mulheres em situação de violência. Esse pacto já veio, os documentos 140 

já estão prontos, e visa juntamente com as empresas, uma proposta de 141 

empregabilidade, ou seja, um número de vagas para mulheres em situação de 142 

violência. Na época que veio esse pacto tentou-se uma conversa com a ACIAI, porém 143 

não conseguiram avançar nessa discussão, por conta do compromisso que se precisa 144 

firmar com as empresas por escrito e ser endossado pelo Tribunal de Justiça. Caso 145 

aceitem ele compartilha esse documento no grupo, para se fazer uma conversa com 146 

o Núcleo e se constrói em termos de cooperação. Thays, falou que já nessa reunião 147 

que já tem agendado com o Núcleo da Mulher, adiantará essas ideias com a 148 

presidente. Em acordo com os demais participantes estipularam a data do dia vinte e 149 

seis de agosto do corrente ano, às treze horas e trinta minutos, em uma reunião 150 

ampliada com o Conselho. Chamarão todos esses Órgãos e Instituições citadas 151 

acima, para participarem dessa conversa. Denis sugere que a NUMAPE e a Patrulha 152 

Maria da Penha façam a introdução desse assunto, para depois ser verificado o que 153 

farão a respeito. Thays, sugeriu um curso de auxiliar de dentista, que há profissionais 154 

buscando auxiliares nessa área e não encontram pessoas capacitadas. Denis sugeriu 155 

propor junto a Universidade essa parceria. Marily citou que anteriormente foi feito uma 156 

parceria com a Câmara da Mulher, Farmais e SENAC em um curso de manicure e 157 

deu muito certo. Thays, sugeriu fazer um pacto Municipal com as empresas e Denis 158 

disse que através desse pacto poderão construir outro pelo Conselho mais flexível 159 

também. Falou que vai repassar no NUMAPE esse termo, e que assim poderão ir 160 

adiantando o trabalho em cima dessa proposta. Denis agradeceu a presença de todos 161 

e encerrou a reunião às quinze horas e vinte minutos. Sem mais nada a tratar, eu 162 

Marilene Taborda, lavrei essa ata, que vai por mim assinada, juntamente com o vice-163 

presidente do Conselho. E demais participantes assinarão a lista de presença. 164 


